



Incendios forestales se han duplicado durante este verano en la Provincia de San Felipe

Bomberos hizo un llamado a extremar las medidas preventivas en los hogares

SAN FELIPE-CATEMU.- Un preocupante aumento en la cantidad de incendios forestales se ha registrado durante este verano en la provincia, hechos que se duplicaron si se comparan con los mismos meses del año pasado.

De acuerdo a las cifras aportadas por el Cuerpo de Bomberos de San Felipe, en enero de 2025 hubo 56 llamados por este tipo de siniestros, mientras que en enero de 2024 se registraron 24.

Por otro lado, hasta el día 12 de febrero, han tenido 19 llamados, cifra que está muy cerca de alcanzar las 21 emergencias que se catastraron el año pasado durante los 28 días del mes.

Frente a estos datos, el comandante Walter Staforelli Delgado enfatizó que "en la mayoría de los incendios, para no decir en todos, tienen alguna incidencia la acción del hombre".

"Ya sea porque dejó mal apagada una fogata, por el tema de un cigarrillo o alguna quema mal controlada. Está comprobado que el 0,5% es por algún efecto natural, por tanto, es muy poco", señaló.

Este año, la comuna más afectada por los incendios forestales ha sido Catemu, donde según Bomberos también ha habido un aumento considerable en la cantidad de emergencias de este tipo.

Así lo indicó el comandante del Cuerpo de Bomberos de Catemu, Gabriel Rojas Valencia, quien detalló que "la temporada de incendios, este año en específico, aumentó bastante, por lo menos un 200%".

"Por suerte -añadió el oficial- no han tenido afectación a viviendas. Sí en algunas pequeñas construcciones de bodega, pero no hemos tenido afectación de casas o vidas".

Ante esta situación, el delegado presidencial de San Felipe, Daniel Muñoz Pereira,

indicó que se están realizando las investigaciones para ejercer acciones judiciales en contra de los posibles responsables.

"Debemos señalar nuestra preocupación, dada las reiteradas ocasiones que se han suscitado incendios forestales y, en base a ello, como Delegación Presidencial estamos recabando los antecedentes", aseguró.

Agregó que han trabajado "con Conaf, Senapred y el municipio de Catemu, para poder entablar acciones judiciales, correspondientes a una querrela criminal respecto de las personas que pudiesen ser responsables".

MEDIDAS DE PRECAUCIÓN

En épocas de altas temperaturas, Bomberos reitera que

es de suma importancia tomar las medidas preventivas necesarias para evitar que un posible incendio forestal afecte a las viviendas.

"Es importante que las personas se preocupen de limpiar la vegetación seca que está alrededor de sus viviendas y de sus poblaciones, porque eso conduce el fuego hacia los hogares", indicó el comandante Staforelli.

En rigor, si la casa está cerca de un cerro o un bosque, la limpieza de pastizales debería ser de unos 40 o 50 metros en el contorno de toda la vivienda. Si no hay un bosque cercano y solo hay pastizales, 30 metros es una distancia adecuada.

Además, el comandante Rojas enfatizó que "los departamentos de investigación van a necesitar mucho de la gente que ve por primera vez el incendio. Y además, hay que recordar que las quemadas no están autorizadas en toda la región".



Los incendios de mayor envergadura han ocurrido en Catemu.